
Rapport annuel 2011 du président central

Mesdames, Messieurs,
chers conductrices et conducteurs de chiens

En  raison  d’une  opération  du  dos,  il  ne  m’a  malheureusement  pas  été  possible  de  prendre  part  à 
l’assemblée générale du 12 mars 2011. Celle-ci a notamment approuvé à une large majorité les nouveaux  
statuts du CSCBB. Le comité central  vous remercie encore une fois pour votre confiance et se réjouit  
d’accueillir parmi nous le schipperke en tant que nouveau membre de la famille du berger belge. Un grand  
merci également à Heike Dworog qui, de manière souveraine, m’a remplacé au pied levé, fourni un travail  
remarquable et, en sa qualité de vice-présidente, tenu les rênes au CC pendant plusieurs semaines. 
Le domaine „Sport“  n’a pas été repourvu lors de l’assemblée générale.  Au début  de l’été,  après l’AG,  
plusieurs personnes se sont heureusement intéressées à ce poste et ont posé leur candidature. Le comité  
central les a toutes invitées à une séance de présentation. Au terme des entretiens, il s’est décidé en faveur 
de Patrick  Naef.  Celui-ci  a  fait  de très bons débuts  dans ses fonctions de responsable  ad interim du 
domaine « Sport ». où, grâce à ses compétences cynologiques et ses qualités de chef, il remporte d’ores et  
déjà de beaux succès. Merci d’avoir accepté cette tâche. 
Au commencement de l’été 2011, Susanne Kurrle a donné par écrit au comité central  sa démission du 
poste de responsable „Expositions“. Nos chaleureux remerciements à Susanne pour son engagement, son 
soutien et sa collaboration au sein du comité central. Il s’est avéré fort difficile de trouver quelqu’un pour lui 
succéder à la tête du domaine „Expositions“.  En la personne de Madame Janine Böhi-Wenger,  dont il  
appuie la candidature, le comité central sait avoir trouvé une juge d’exposition compétente et consciente de  
ses responsabilités. Nous la remercions d’accepter ce poste..
Cette année aussi, sous la houlette de Susanne Kurrle, le club-show du CSCBB s’est déroulé à Burgdorf,  
combiné,  pour  la  première  fois,  avec  une  manche  qualificative  pour  le  CM FMBB  d’agility.  D’où  une 
affluence  quelque  peu  accrue  à  cette  manifestation.  Jeannine  Gloor,  notre  secrétaire  du  CSCBB  et  
spécialiste de l’agility, a fourni en l’espèce une contribution déterminante, reliant exposition et sport. Je suis 
favorable à de telles combinaisons à l’avenir. Un tout grand merci, Jeannine. Comme à l’accoutumée, la 
manifestation était  très bien organisée.  .  Le comité d’organisation  et  son président,  Roland Kurrle,  les  
participants et d’innombrables aides ont  été les artisans du succès remporté par ce weekend. Merci  à  
toutes et à tous.
En collaboration avec des sections voisines, le GL Burgdorf s’est chargé de mettre sur pied le championnat  
suisse 2011 du CSCBB, très belle journée dédiée à nos bergers belges. Le CS était parfaitement organisé 
et  restera  certainement  un  événement  mémorable  pour  nombre  de  conducteurs.  Merci  à  tous  les 
organisateurs et aides. Notre gratitude s’adresse en particulier au président du GL, Peter Rolli, et à notre 
membre de longue date et « stratège es CS », Hanspeter Schaller. 
L’examen d’aptitude à l’élevage (EAE) est une valeur fondamentale pour le maintien et le développement 
du berger belge. Les EAE qui ont  eu lieu durant l’exercice écoulé ont été soigneusement organisés et  
évalués dans un esprit sélectif. Un cordial merci aux groupes locaux, juges de caractères et aides qui ont  
fourni un travail professionnel. .
La conférence des présidents constitue une bonne plate-forme pour faire circuler estimations, expériences 
et bilans. Cet échange d’informations sert aussi d’instrument de planification pour les exercices suivants. 
J’ai été fort satisfait du résultat de cette manifestation. Notamment la manière directe et ouverte dont les 
opinions ont été émises a beaucoup plu.au comité central. Un grand merci aux présidents des GL pour leur 
excellente collaboration. .
Il  me reste à  exprimer  ma reconnaissance à  tous  les  groupes locaux,  aux membres,  conductrices  et  
conducteurs, à toutes celles et tous ceux qui ont mis la main à la pâte, pour leur appui, leurs bons conseils  
et leur agréable collaboration. 

Heinz Müller
Président central 


